

ENTRE NOUS

Bulletin de liaison de la Section de l'Indre

de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

Secrétaire de rédaction: Jean BRUNAUD 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE

☎ 02.54.24.12.70 e-mail : brnaud.jean@wanadoo.fr

N° 10 Janvier 2006

LE MOT DU PRESIDENT

Honneur Solidarité Mémoire, telle est la nouvelle devise de notre association.

C'est à l'issue d'un long travail en Commission et de la synthèse des observations de différentes sections, dont la nôtre, que de nouveaux statuts ont été écrits pour être présentés, le 3 décembre dernier à l'approbation des sections lors d'une assemblée générale extraordinaire.

C'est à une large majorité que les nouveaux statuts ont été adoptés.

Félicitons nous de cette initiative, elle démontre la volonté de notre association de refuser la routine en actualisant les règles de son organisation.

Le 27 novembre, nous étions nombreux à partager avec nos amis de la Légion d'Honneur, des instants de recueillement et d'amitié à l'occasion de la journée du souvenir.

Concernant la vie de notre Section, notre assemblée générale sera organisée le 4 mars prochain par le Comité de La Châtre et son dynamique président le Docteur CAMBRAY. **Je compte sur la présence d'un grand nombre d'entre vous**.

Je pense que vous avez passé de bonnes fêtes de fin d'année en famille, selon la tradition, mais avec une pensée pour tous ceux et toutes celles qui sont dans la misère ou dans la peine.

En terminant ce billet je souhaite pour vous et tous ceux qui vous sont chers **une bonne année 2006**.

Claude GOBERT

Annuaire des Membres de la Section

L'annuaire des membres de notre Section vous a été distribué dans le courant de l'année 2005. Il n'est pas envisagé de distribuer à tous un nouvel annuaire dans l'immédiat. Vous pourrez mettre votre exemplaire à jour à l'aide des informations qui paraissent dans la rubrique ci contre.

Par contre, chaque nouvel adhérent recevra un exemplaire de l'annuaire à jour avec son inscription et, si vous même désirez être en possession d'une édition récente, vous pourrez la demander au secrétaire de rédaction, Jean BRUNAUD dont les coordonnées figurent en tête du présent bulletin.

Vous recevrez gracieusement, quelques temps après votre demande, un exemplaire de l'annuaire qui contiendra les dernières mises à jour.

Les nouveaux membres

Huit nouveaux membres ont adhéré à notre association depuis la parution de notre dernier bulletin de juillet 2005:

N° 581 M. Michel KREMER, promu Chevalier, Chef d'Entreprise., Z.I Les Narrons, 36200 ARGENTON SUR CREUSE, Comité d'Argenton sur Creuse.

N° 582 M. Michel LABRUNE, Commandeur depuis le 6/05/2003, retraité, 61 Boulevard de Cluis, 36200 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

N° 583 M. Bernard LANCHAIS, promu Chevalier, Designer, 10 rue Fontaine Saint Germain 36200 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

N° 584 M. Hubert JOUDOT, Commandeur depuis le 24 novembre 2004, Vice Amiral ER, Saint Louis, 36370 PRISSAC, Comité de Le Blanc.

N° 585 Mme Ginette DURY, membre adhérent, veuve de notre compagnon Georges DURY, 12 Rue des Jardins 36320 VILLEDIEU SUR INDRE, Comité de Châteauroux.

N° 586 M. Michel GROLLEAU, Chevalier depuis 1978, ancien président du Comité de Valençay, Retraité, 34 rue du Parc, 36600 VALENCAY, Comité de Châteauroux

N° 587 M. Albert POULET, promu Chevalier, Retraité, Maire de Tendu, 4 route de Lothiers, 36200 TENDU, Comité d'Argenton sur Creuse

N° 588 M. Paul LABRIQUE, Promu Chevalier, Retraité, 81 Rue de la Fraternité, 36000 ISSOUDUN, Comité d'Issoudun

Nous leur souhaitons la bienvenue parmi nous.

Les Décès

N° 441 M. Ignace KICHEMANA, Chevalier du Comité de Châteauroux, décédé le 3 juillet 2005.

N° 549 M. Michel MARGOUX, Chevalier, du Comité d'Argenton sur Creuse, Porte Drapeau de la Section, décédé le 14 juillet 2005.

N° 190 M. Georges DURY, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 22 juillet 2005.

N° 516 M. Pierre RENARD, Chevalier, ancien maire de Valençay, du Comité de Châteauroux, décédé 13 septembre 2005.

N° 222, M. Robert COUTANT, Chevalier, du Comité d'Issoudun, décédé le 31 octobre 2005.

N° 25 M. Jean COTILLON, Chevalier, du Comité de Châteauroux, ancien chirurgien, décédé le 24 novembre 2005.

Nos condoléances aux familles éprouvées par ces deuils.

Radiations

Non paiement de la cotisation:

N° 514 M. Jean Claude MATHEIS, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

N° 488 M. Jacques PREVOTEAUX, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

PARIS 3 Décembre 2005

1 - Assemblée Générale extraordinaire

En ce jour anniversaire de la création de l'ONM par le Général de GAULLE, le Président national, le général François KOSCHER a réuni une assemblée générale extraordinaire pour soumettre les nouveaux statuts de l'association à l'approbation de ses membres. 750 compagnons étaient convoqués; 680 étaient présents ou représentés en provenance de la Métropole, des DOM TOM et de l'étranger.

Le travail de la Commission des statuts a été présenté par son Président National, le Colonel Jean JOUBERT.

Les principes qui ont guidé ce travail ont été les suivants:

S'aligner sur les modifications de la loi de 1901

Se placer dans une vision d'avenir pour éviter d'autres modifications à moyen terme.

Privilégier l'intérêt général plutôt que les intérêts particuliers.

Rendre plus clair le texte sans en changer l'esprit. Un projet a été soumis à l'ensemble des Sections, 50 contributions écrites sont parvenues au siège qui en a tenu compte en fonction des principes défini plus haut.

Le général KOSCHER a rappelé que ces statuts n'ont aucun caractère rétroactif et qu'il devront être soumis au Conseil d'État avant leur application.

Lors du vote 676 bulletins ont été exprimés sur 680 votes. Les statuts ont été adoptés par 558 Oui contre 118 Non.

La Commission présidée par notre compagnon Jean JOUBERT va maintenant s'atteler à l'étude du règlement intérieur. Les sections seront mises à contribution.

2 - Cérémonie à l'Arc de Triomphe

En cette journée anniversaire, l'ensemble des participants à l'assemblée générale se sont réunis autour de la tombe du Soldat inconnu. Après une remontée des Champs Elysées, tous les compagnons, précédés par la musique militaire, les 112 drapeaux des différentes sections et les jeunes pompiers volontaires de Moselle se sont regroupés autour de la dalle sacrée.

Lors de cette émouvante cérémonie qui a permis, comme chaque jour à 18 h 30, le ravivage de la flamme, flamme qui ne s'est jamais éteinte depuis sa création (même pendant l'occupation de 1940 à 1945). Elle a été instituée deux ans après le 11 novembre 1920, date à laquelle le cercueil du Soldat inconnu a été déposé dans la salle haute de l'Arc avant d'être descendu dans le caveau, le 27 janvier 1921, recouvert par la dalle sacrée. Cette flamme qui brûle pérennise le souvenir des combattants qui ont donné leur vie pour la liberté.

Notre hymne national : la Marseillaise, a été entonné par l'ensemble des compagnons et des personnes présentes parmi lesquelles nous pouvons citer: l'amiral Philippe de Gaulle, le chancelier de l'Ordre National le général d'armée Jean-Pierre KELCHE, l'amiral Pierre LACOSTE, et le général COMBETTES, président du comité de la Flamme.

3 - Remise des prix nationaux du Civisme

Dans les salons de l'Hôtel Concorde Lafayette et parmi les œuvres de Jean Weber (lire l'article du dernier numéro de la revue Le Mérite) prêtées par son arrière petit fils, il a été procédé à la remise des prix nationaux du civisme par le docteur Marcelle GRAPIN. Quatre jeunes ont été félicités pour leur acte de courage dans des situations qui auraient pu se terminer tragiquement par des noyades. Une classe d'un lycée professionnel d'Orly a été récompensée pour les actions collectives entreprises sur la durée afin d'apporter de l'aide aux personnes en difficulté.

Souvenons nous du nom de « solidarité » qui fait partie de la devise de notre association, mot qui ne doit pas rester vain pour développer le chemin du civisme qui rejaillit pour le bien de tous.

Alain BOURREL

Dates à retenir

Voici les dates des principales manifestations de notre association dont nous avons connaissance à ce jour. Prenez en note.

En principe vous serez invité en temps voulu par votre comité. Il n'est pas possible, en raison du coût, que les Comités qui organisent une manifestation préviennent tous les compagnons de la section. Si vous êtes intéressé par une manifestation d'un autre comité que le vôtre, le plus simple pour vous c'est de demander au secrétaire de rédaction de ce bulletin qui gère le fichier des membres, d'être destinataire d'une invitation.

Vendredi 3 février: soirée crêpes du Comité de Châteauroux.

Samedi 4 mars: Assemblée Générale de la section départementale à La Châtre.

Vendredi 7 avril: sortie du Comité de Châteauroux à l'école de cavalerie de Saumur et à l'abbaye de Fontevraud.

Samedi 22 avril : Déjeuner pâté de Pâques du Comité du Blanc dit « Régis Bailly » à La Gabrière.

Samedi 20 mai: Assemblée Générale de l'association à Paris.

Samedi 24 juin: déjeuner amical du Comité d'Argenton sur Creuse.

Vendredi 15 au dimanche 17 septembre: congrès national de l'association à Bordeaux.

Courant septembre pendant 2 jours à une date qui sera précisée: sortie organisée par le Comité de Châteauroux à TOULOUSE avec notamment la visite de la chaîne de montage de l'Airbus A380.

Dimanche 26 novembre: journée du souvenir.

NOUVELLES PROMOTIONS

On relève dans la promotion du 15 novembre 2005 de l'Ordre National du Mérite pour notre département deux Officiers M. René CHABOT et Gérard DESROCHES, six chevaliers M. Gérard BERNARDEAU, M. André GA-TEAULT, Mme Hélène GUILLEMOT, M. Robert LLORENS M. Guy MARCHAND, M. Maurice VINCENT.

Nos félicitations

L'ENTRAIDE

Responsable Mme Marie-Thérèse GUILLEMONT
14 Rue du Palais de Justice 36200 CHATEAUROUX
☎ 02 54 22 06 64

Échos de l'Entraide

Le jeudi 22 septembre, par une très belle journée ensoleillée, 38 personnes ont répondu « oui » à l'invitation lancée au cours de l'été. Le programme consistait tout d'abord en une visite de la cathédrale de BOURGES, guidée par deux bénévoles de l'association diocésaine.

Après s'être réparties en deux groupes, chacune, à son rythme a pris le temps de redécouvrir cette magnifique cathédrale d'art gothique inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO. Elle est unique dans sa conception qui repose sur un plan sans transept. Ses cinq portes ouvrent sur cinq nefs. Ses vitraux du 13^e siècle étincelants de couleurs, invitent irrésistiblement à voyager dans le temps et dans l'histoire.

On y découvre la vie quotidienne au Moyen Age à travers les métiers, les costumes, la faune et la flore. De splendides verrières des XV^e au XVII^e siècle retracent l'évolution de l'art des verriers à chaque époque. Un petit tour dans le vieux Bourges a précédé le départ au restaurant « La Courcillière » situé en plein cœur des Marais.

Ce fut une véritable découverte. Comment ne pas être surpris par ces marais, qui autrefois, ceinture marécageuse, défendant l'antique Avaricum, sont aujourd'hui terre maraîchère rendue cultivable après un patient travail hydraulique et font partie du patrimoine historique et culturel de Bourges.

Poumon vert de la ville, milieu naturel riche par la diversité de sa faune et de sa flore, les marais représentent un capital hydrologique d'autant plus intéressant que les milieux humides sont détruits et disparaissent en France. Ils sont un oasis de verdure, refuge des oiseaux, des mammifères sauvages, batraciens, reptiles et insectes.

Ces marais qui se divisent en trois niveaux appelés communément marais du haut et marais du bas, sont gérés par l'Association des Usagers des Marais de l'Yèvre et de la Voiselle dont l'objectif premier est leur sauvegarde. C'est cette association qui entretient, restaure et met en valeur ce lieu privilégié.

Le premier dimanche de septembre s'y tient « la fête des Marais » qui rassemble un nombreux public.

Sur huit barques à fond plat que l'on nomme ici des « plates » et que l'on propulse à l'aide d'une perche appelées « bourde » nous avons été promenées sur les canaux au gré de l'eau, admirant les fleurs des jardins, savourant le calme des lieux et ravies de cette promenade qui sera gravée dans notre mémoire.

Merci à l'association d'avoir pu réaliser notre souhait et de nous avoir fait rêver.

Marie-Thérèse GUILLEMONT

A propos de l'Entraide

Le dernier Conseil d'administration le 10 janvier a longuement évoqué le problème de l'entraide. Celui-ci ne se limite pas aux sorties organisées à l'intention des dames décorées et des épouses de décorés. Certes, cette aimable tradition qui remonte à la création de la section départementale n'a pas manqué d'établir ou de resserrer les liens entre les membres de notre association ce qui est bien une forme d'entraide.

Mais l'entraide c'est surtout d'aider, dans la mesure de nos modestes moyens à soulager les difficultés ou les détresses physiques ou morales qui peuvent s'abattre sur l'un ou l'autre des membres de notre Section. Hélas nul n'est à l'abri d'évènements impondérables.

La difficulté pour notre section c'est d'avoir connaissance des cas qui nécessiteraient une aide ou un soutien ne serait-ce que moral. C'est donc vous tous qui pouvez aider la section en ce domaine.

Porter à notre connaissance une hospitalisation, une maladie, un accident, un handicap, le décès d'un proche, une difficulté pécuniaire, voilà ce que vous pouvez faire pour aider l'association à intervenir.

Bien sûr, les uns et les autres nous ne sommes pas des quémandeurs, mais la vocation de l'ANMONM étant d'apporter un secours moral ou physique à ses membres il ne faut pas avoir de fausse honte à demander son intervention pour soi même ou pour un compagnon lorsque le besoin s'en fait sentir.

L'entraide c'est donc le problème de chacun d'entre nous et la provoquer c'est souvent l'acte le plus important; nous comptons sur vous pour cela.

Les délégués à l'entraide ou les présidents de Comité seront vos interlocuteurs privilégiés pour recevoir les informations que vous jugerez utiles en ce domaine.

PRIX DU CIVISME

Responsable: Mme Viviane LECERF
Violet, Les Communes 36400 MONTGIVRAY

Notre ami Claude PASQUET du Comité d'Issoudun ayant du abandonner, pour raison de santé, ses fonctions de responsable du prix du Civisme, il est remplacé par Mme Viviane LECERF du Comité de La Châtre.

Mme LECERF qui vient de prendre ses fonctions a cinq dossiers à l'étude pour l'attribution prix du civisme.

Cotisation de l'année 2006

La perception de la cotisation pour l'année 2006 qui est de 28 Euros sera effectuée comme d'habitude par la section, à l'occasion de l'Assemblée Générale.

La nouveauté c'est que, vers la fin de l'année, vous recevrez un reçu de la somme que vous aurez versée (cotisation plus éventuellement votre don) qui vous permettra de la déduire de vos revenus de l'année 2006 dans votre déclaration fiscale.

Dès que vous recevrez l'appel de la cotisation ne tardez pas à la régler afin de ne pas l'oublier ce qui évitera des rappels fastidieux et coûteux. Nous comptons sur la bonne volonté de tous.

La Page des Comités

COMITE DE CHATEAUROUX

Président Jean-Pierre SPITZ
12? Allée des Druides 36330 Le Poinçonnet
☎ 02 54 35 40 68

Le 11 octobre, 39 compagnons du Comité de Châteauroux visitaient les Centres de Formation des Apprentis de la Chambre des Métiers et du Bâtiment. Le matin, après un café et des viennoiseries préparées par les apprentis boulangers, Monsieur VRILLON, Directeur du Centre nous faisait visiter les ateliers. 650 apprentis, (60% de garçons et 40% de filles) répartis sur 12 métiers de la restauration, vente, coiffure, automobile, peinture, sont encadrés par 70 personnes dont une quarantaine de formateurs. Les jeunes sont préparés, depuis le CAP jusqu'au Bac professionnel en passant par le BEP, le brevet professionnel et le brevet technique des métiers. Le taux de réussite est de 70%. Les apprentis ont le statut de salariés et passent une semaine au centre de Formation pour 2 à 3 semaines en entreprise. Le Centre manque d'Entreprises dans les domaines de l'automobile, de la vente, de la coiffure. Il dispose de places pour des apprentis en hôtellerie-restauration et automobile.

Après un repas préparé et servi par les apprentis, nous étions reçus l'après midi par M. RODET au CFA Bâtiment. 480 jeunes y sont en formation répartis sur 9 métiers du bâtiment, 350 de niveau 5 (CAP et BEP), 130 de niveau 4 (BAC Pro et Brevet Pro). Ouvert depuis Janvier 1977, le CFA a réalisé sur les 5 dernières années un taux de réussite de 79%. Le budget de fonctionnement est assuré par moitié par des subventions du Conseil Général, et pour le reste par les taxes professionnelles.

Tous les participants à cette visite ont été intéressés et impressionnés par l'importance des équipements et l'excellente tenue de ces deux établissements.

Pour les manifestations futures reportez vous à la rubrique dates à retenir et encouragez les organisateurs par votre présence.

COMITE D' ARGENTON SUR CREUSE

Présidente Françoise PORTRAIT
7 Place du Carroi 36200 LE PECHEREAU
☎ 02 54 24 09 48

Le comité d'Argenton poursuit son cycle régulier de réunions trimestrielles de ses membres toujours suivies avec assiduité. Malheureusement certains d'entre nous, handicapés par la maladie ou l'âge ne peuvent pas toujours y assister. Nos pensées vont vers eux et nous les assurons de notre amicale sollicitude.

La dernière réunion de l'année écoulée, agrémentée par un buffet campagnard offert par le Comité, avec la présence des conjoints fut un grand moment de convivialité avec la présence de notre président départemental. Merci à tous ceux qui étaient présents et nos amicales pensées à ceux qui n'ont pas pu venir.

Lorsque ce bulletin vous sera distribué nous viendrons de nous réunir, le samedi 21 janvier, pour notre déjeuner amical du début de l'an.

Vous serez conviés à un autre déjeuner amical le samedi 24 Juin. Les compagnons des autres Comités qui désireraient se joindre à nous à cette occasion seront les bienvenus. Ils pourront le faire savoir à la présidente ou au secrétaire afin de recevoir une invitation.

Le secrétaire Jean BRUNAUD

COMITE D' ISSOUDUN

Président M. Bernard GAGNEPAIN
10 rue Guédons 36000 ISSOUDUN
☎ 02 54 03 00 79

Le Comité d'Issoudun poursuit ses activités dont le programme: galette des rois, réunions, sorties, vous sera communiqué en temps utile.

COMITE DE LE BLANC

Président Laurent RIPPEL
39 Route de Châteauroux 36300 SCOURY
☎ 02 54 37 99 18

Pour rencontrer nos compagnons du Blanc avec convivialité mais en toute simplicité, nous avons organisé une soirée apéritif le 5 septembre dernier. Douze compagnons du Blanc, notre président départemental, quelques épouses, au total 21 personnes étaient présentes.

Très heureux d'avoir pu passer un moment à bavarder nous avons réitéré ce genre de rencontre le 16 janvier.

Malheureusement nous n'avons pas eu de chance avec notre projet de safari voiture parc animalier de la Haute Touche prévu le 9 Octobre 2005. Faute d'un nombre suffisant de participants nous avons dû l'annuler.

Avec notre président départemental, notre porte drapeau et quelques compagnons du Blanc nous avons assisté au dépôt de gerbes au monument aux morts du Blanc par la 65° section des Médailleurs Militaires à l'occasion du 75ème anniversaire de cette association.

Comme tous les ans nous nous retrouverons autour du pâté de Pâques lors du déjeuner « Régis Bailly » le samedi 22 avril à La Gabrière.

Les compagnons des autres Comités seront les bienvenus et pourront s'inscrire auprès de notre secrétaire Robert VIDAR dont les coordonnées figurent dans l'annuaire de la section.

Notre Comité s'est trouvé honoré par la promotion au grade d'Officier de notre camarade André CHABOT et par la venue dans ses rangs de l'Amiral Hubert JOUOT, Commandeur de notre Ordre et Officier de la Légion d'Honneur.

Laurent RIPPEL

COMITE DE LA CHATRE

Président Jean-Claude CAMBRAY
5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE
☎ 02 54 62 16 19

Nos activités sont axées, depuis quelques temps sur l'Assemblée Générale de la Section de l'Indre, le samedi 4 mars prochain. Nous souhaitons que cette réunion dont l'organisation nous a été confiée soit conviviale, enrichissante et prouve, aux autorités qui seront présentes, la qualité de nos débats et le sens civique de notre association.

Pour ce faire, notre équipe de travail s'est regroupée en novembre dernier autour du président GOBERT et de nos amis BOURREL, secrétaire et LARDEAU, trésorier afin de perfectionner le canevas de l'organisation de cette journée. Au cours d'un déjeuner amical, le Président, dans le cadre de ses visites aux Comités a pu rencontrer des compagnons castrais, être présenté à nos deux compagnons adjoints au Maire et même faire la connaissance d'un futur membre qui doit recevoir prochainement son insigne de Chevalier de l'ONM.

L'Assemblée Générale est un temps fort dans la vie d'une association comme la nôtre. Nous souhaitons vivement, à cette occasion, la participation du plus grand nombre de nos adhérents et de leur conjoint pour lesquels un programme de visites a été élaboré grâce au pôle culturel de la communauté de communes.

La municipalité de La Châtre a mis à notre disposition des installations modernes où nous pourrions travailler confortablement et apprécier le repas traditionnel.

Partagez les vœux que Comité de La Châtre forment pour vous et votre famille. Nous vous disons tout le plaisir que nous aurons à vous recevoir dans le Bois-chaut du Sud.